

Jueves 27 de septiembre de 2018

El Financiero Textos del TLCAN se entregarían al Senado el viernes **DANIEL BLANCO** Los textos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se entregarían al Senado de México este viernes por el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, informaron fuentes vinculadas a la negociación. "Es correcto, sí, en principio sí (se contempla entregar los textos el viernes). Después, vamos a estar atentos a lo que suceda en Washington porque, como sabes, todos estamos en 'stand by'. Puede ser el mismo viernes (cuando se entreguen), el sábado en la mañana, vamos a ver cómo manejan sus tiempos allá en Washington y sobre todo la propia legislación que tienen ellos", expuso una de las fuentes a El Financiero. Pese a que Canadá no se ha subido al tratado, los textos que se entregarán a los congresos de EU y México dejarían 'espacios' para que ese país pueda sumarse en el periodo de 60 días en el que el acuerdo permanecerá en la cámara de EU. Se estaría "dejando un espacio para que (Canadá) se pueda incorporar lo antes posible en dado caso", apuntó otra fuente. Pero, el primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, dijo ayer que no estaba apurado por renovar el TLCAN y que era posible que los tres países fracasaran en cerrar un nuevo acuerdo. **P.C. TLCAN, acuerdo comercial** **Tecnología eliminará 26 millones de trabajos: FMI** Redacción Los avances tecnológicos probablemente eliminarán alrededor de 26 millones de empleos, estimó la directora general del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, con base en un documento que publicarán. El estudio analiza el impacto de la inteligencia artificial, biotecnología y robótica en los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), detalló Lagarde en el 'Bloomberg Global Business Forum', en una mesa con Robin Li, CEO de la china Baidu. "Eso es solo un lado de la moneda", dijo Li, y aseguró que se crearán más empleos, pues se generará la necesidad de dirigir los datos que las computadoras utilicen en aplicaciones de inteligencia artificial. "No, no es que estén reemplazando empleos humanos, sino que aumentarán las capacidades humanas, por ejemplo, en el sector salud, no buscan reemplazar a los doctores, sino que ayudarán a que los doctores tomen mejores decisiones", dijo Li. Sin embargo, el estudio que presentará la OCDE entre sus hallazgos, encontró que las mujeres se verán más afectadas que los hombres, ya que las máquinas eliminarán empleos repetitivos, que generalmente son asignados a ellas, advirtió Lagarde. "El impacto de la inteligencia artificial será mucho más grande que del Internet, tendrá un impacto en nuestra vida cotidiana pero también en las industrias, la manufactura, energía, educación, salud", mencionó Li. **P.C. FMI, tecnología, empleo, automatización, inteligencia artificial** **Ford pierde 1,000 mdd en beneficios por los aranceles de Trump**

BLOOMBERG El máximo responsable de Ford, Jim Hackett, instó a la administración de Trump a resolver las disputas comerciales rápidamente, o de lo contrario podría causar "más daño" a su empresa, que ya está sufriendo pérdidas como resultados de los aranceles impuestos por el presidente Donald Trump. "Las tarifas de los metales restaron cerca de mil millones de dólares en beneficios, y la ironía es que hoy en día obtenemos la mayoría de los suministros en Estados Unidos", dijo Hackett en una entrevista con Bloomberg Television. "Si continúan más tiempo, habrá más daño". Ford y otros fabricantes de automóviles se han opuesto al uso de tarifas por parte del presidente y las represalias que éstas generan. El mes pasado, Jim Farley, presidente de mercados globales de la automotriz describió las tarifas de Trump al acero y al aluminio como un "viento en contra importante para nosotros". Unas semanas más tarde, el segundo fabricante de automóviles de Estados Unidos canceló los planes para importar el crossover Focus Active de China, citando las tarifas de Trump a vehículos. **P.C. Estados Unidos, industria automotriz, Ford, aranceles, Reforma Defiende Sectur recursos para promoción**

Verónica Gascón Cd. de México (27 septiembre 2018).- El Secretario de Turismo, Enrique de la Madrid, defendió los recursos que se emplean para la promoción del País en el exterior y justificó la inversión realizada en eventos como la Fórmula 1 y partidos de la NFL. De la Madrid se reunió con el próximo Secretario del ramo, Miguel Torruco, a quien planteó la importancia de continuar con las campañas de promoción. "A veces tengo la impresión de que algunos tienen la duda de que si las versiones como la Fórmula 1 o inversiones como la NFL sí fueron muy cuantiosas. **P.C. Sectur, turismo** Tienen exportaciones mayor alza en 6 meses

Ernesto Sarabia Cd. de México (27 septiembre 2018).- En agosto de este año, el valor de las exportaciones del País se incrementó 3.58 por ciento respecto a julio, su mayor avance en seis meses, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El alza de las exportaciones resultó mayor al de las importaciones, por lo que el déficit comercial de México disminuyó 18.61 por ciento en agosto, a mil 315 millones de dólares. Las exportaciones se vieron empujadas por los resultados favorables tanto en el rubro petrolero como en el no petrolero, lo que permitió que las ventas al exterior totalizaron 38 mil 387 millones de dólares. **P.C. INEGI, exportaciones, balanza comercial** **Sigue Canadá 'vivo' en el TLC**

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (27 septiembre 2018).- La administración Trump está a punto de seguir adelante en una renovación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) solo con México. Pero eso no significa que Canadá se haya quedado fuera. Los funcionarios de Washington y Ottawa siguen estando en desacuerdo en las conversaciones comerciales a pesar de semanas de negociaciones cara a cara para actualizar el TLC y mantenerlo como un acuerdo tripartito. El estancamiento causa el temor de que Estados Unidos deje a Canadá, su mayor mercado de exportación, fuera del bloque comercial renegociado, lo que generaría potenciales obstáculos para más de 500 mil millones de dólares en comercio transfronterizo anual. **P.C. TLCAN, Canadá, acuerdo comercial** **Temen riesgos en suministro de energía (Reforma 27/09/18)**

Alfredo González Monterrey, México (27 septiembre 2018).- La inestabilidad de la reglamentación energética en México genera serios riesgos financieros a las empresas al firmar contratos de largo plazo en el suministro de energía, advirtió José Arellano López, director en México de la consultora energética Energyby5. "Hemos encontrado situaciones de compañías que buscan proveeduría de energía y que ya firmaron contratos de largo plazo en el que las condiciones y la forma como se estructuró fueron inadecuadas financieramente, lo que les puede traer consecuencias graves en sus

finanzas". P.C. sector energético, electricidad, suministro, precios El Economista OMC espera un menor crecimiento del comercio mundial en 2018 y 2019 Reuters El crecimiento del comercio global posiblemente se desacelerará en 2018 y 2019 más de lo anticipado, aunque los efectos económicos directos de la guerra arancelaria que surgió este año han sido modestos hasta el momento, dijo el jueves la Organización Mundial del Comercio (OMC). La OMC estimó que el comercio de bienes aumentará en 3.9% este año, menos que el 4.4% previsto en abril. El próximo año, la expansión del intercambio comercial llegaría a un 3.7%, por debajo del cálculo anterior del organismo de 4 por ciento. P.C. OMC, economía mundial, aranceles, guerra comercial México retrocederá si cesa promoción turística: Sectur Alejandro De La Rosa 27 de septiembre de 2018, 00:47 México celebra gustoso el Día Mundial del Turismo porque es el sexto país más visitado, se ha creado conciencia de su importancia económica y ya no existe duda de que se le tiene que poner toda la atención en el futuro para ampliar sus beneficios, a pesar de que la inseguridad se mantiene como su talón de Aquiles, afirmó el secretario de Turismo, Enrique de la Madrid. P.C. Sectur, turismo Trump obtendrá estancamiento de EU con guerra comercial: UNCTAD Roberto Morales Estados Unidos mantendrá un estancamiento relativo en su crecimiento económico si el presidente Donald Trump continúa con una guerra comercial, enfocada principalmente contra China, afirmó la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). "La Administración Trump ve sus acciones proteccionistas como una forma de escapar de los largos años de relativo estancamiento. Lo que realmente puede obtener es más de lo mismo", advirtió el organismo en su Reporte sobre Comercio y Desarrollo 2018, difundido este miércoles. En resumen, indicó, aunque las medidas proteccionistas unilaterales de los Estados Unidos pueden o no ayudar a fortalecer a sus productores nacionales, es poco probable que hagan una diferencia significativa en el tamaño de su déficit externo. Además, es probable que introduzcan alteraciones en los patrones comerciales y aumenten la incertidumbre, lo que a falta de medidas macroeconómicas expansivas probablemente dañará el comercio mundial. También tendrán consecuencias distributivas que probablemente debiliten el crecimiento. Según la UNCTAD, la imposición de aranceles unilaterales no ayudará a reducir estos déficits, que reflejan desequilibrios macroeconómicos, y las cosas podrían empeorar con acciones de represalia. P.C. UNCTAD, Estados Unidos, guerra comercial, economía mundial Pemex iniciará importación de crudo ligero a finales de octubre: Carlos Treviño Reuters La estatal Pemex iniciará a finales de octubre la importación de unos 100,000 barriles por día (bpd) de crudo ligero, posiblemente desde Estados Unidos, que se realizará hasta que termine el actual gobierno de México a finales de noviembre, dijo el miércoles el director general de la empresa. Carlos Treviño dijo que el crudo importado alimentará la refinería en Salina Cruz, la más grande de las seis que tiene Pemex en el país, y ayudará a cumplir con la meta de procesamiento de 800,000 barriles por día de la petrolera a finales del 2018. "Hemos tomado la decisión (de) importar algo de crudo para poderlo meter en nuestras refinerías y poder mejorar el nivel de proceso de refinerías, crudo ligero, y capturar el margen de refinados", dijo Treviño en entrevista con Reuters. P.C. PEMEX, sector energético, importaciones, crudo ligero Exportaciones automotrices el motor de la Balanza Comercial Ana Karen García Los envíos al extranjero de autopartes, automóviles, camiones, camionetas y otros vehículos de motor de pasajeros y mercancía continúan al alza. En agosto del 2018 las exportaciones automotrices incrementaron 11.8% en comparación con el mismo periodo del 2017, hilando cuatro meses consecutivos siguiendo una tendencia creciente (de mayo a agosto). P.C. industria automotriz, exportaciones, balanza comercial Avanza reforma a pensiones en Rusia AFP Los diputados rusos adoptaron este miércoles una impopular reforma que sube la edad de la jubilación por primera vez desde el periodo soviético y que desató gran descontento popular, pese a ser luego flexibilizada por el presidente Vladimir Putin. La reforma, hecha pública el día del inicio del Mundial de fútbol en Rusia, el 14 de junio, generó gran conmoción en el país, así como varias huelgas e inesperados reveses electorales en comicios regionales para el partido en el poder de Putin. Miles de personas se manifestaron contra ella, convocadas por el Partido Comunista y por el principal opositor al Kremlin, Alexei Navalny. Éste fue condenado el lunes a una pena de 20 días de prisión por sus llamados a manifestar contra el proyecto del gobierno. P.C. Rusia, pensiones, seguridad social, reforma La Jornada Aumentan 10% exportaciones no petroleras hacia EU: Ineg Susana González G. Ciudad de México. En agosto, cuando se cumplió el tercer mes de vigencia desde que Estados Unidos impuso aranceles al acero y aluminio de México y este respondió con igual medida contra 71 productos que importa de ese país, las exportaciones no petroleras mexicanas hacia el que es su principal socio comercial aumentaron 10 por ciento respecto a igual mes del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Además, el valor de las exportaciones petroleras mexicanas a todo el mundo se disparó 47.2 por ciento el mes pasado y 43 por ciento en el acumulado de enero a agosto, ambas a tasa anual, aunque comparadas con julio el aumento fue de 5.74 por ciento. A su vez, las importaciones petroleras crecieron 22.9 por ciento en agosto y 36.4 por ciento en los 9 meses mencionados, también en su comparativo anual. P.C. INEGI, Estados Unidos, exportaciones Canadá negocia duro, revira Trudeau a Trump Reuters Ottawa. El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, dijo este jueves que Estados Unidos considera que las conversaciones sobre un nuevo tratado del TLCAN son difíciles porque los canadienses son duros negociadores. Los comentarios de Trudeau fueron emitidos un día después de que el presidente estadounidense, Donald Trump, dijo que se había negado a un pedido del primer ministro canadiense para una reunión cara a cara, aunque una portavoz del gobierno en Ottawa indicó que el encuentro no había sido solicitado. P.C. TLCAN, acuerdo comercial, Canadá Se desacelerará comercio en 2018 y 2019, prevé OMC Reuters Ginebra. El crecimiento del comercio global posiblemente se desacelerará en 2018 y 2019 más de lo anticipado, aunque los efectos económicos directos de la guerra arancelaria que surgió este año han sido modestos hasta el momento, dijo hoy jueves la Organización Mundial del Comercio (OMC). La OMC estimó que el comercio de bienes aumentará en 3.9 por ciento este año, menos que los 4.4 por ciento previstos en abril. El próximo año, la expansión del intercambio comercial llegaría a 3.7 por ciento, por debajo del cálculo anterior del organismo de 4 por ciento. P.C. OMC, aranceles, economía mundial, guerra comercial Peso pierde por incertidumbre sobre TLCAN Reuters Ciudad de México. El peso mexicano perdía este jueves de la mano del dólar canadiense en medio de la incertidumbre que reina en el proceso de

renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). La moneda cotizaba a 18.8645 por dólar, con una baja de 0.07 por ciento o 1.35 centavos, frente a los 18.851 del precio de referencia de Reuters del martes.

P.C. tipo de cambio Hiperglobalización agrava desigualdad económica. Unctad Susana González G. Ciudad de México. La “hiperglobalidad” y el libre comercio han provocado en este siglo una contracción de la participación salarial de los trabajadores en el valor agregado de las exportaciones, generando la desigualdad de ingresos en el mundo, al tiempo que se generan “burbujas financieras” en la economía mundial, advirtió la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad) en su informe anual. A nivel internacional, el trabajo perdió 3 puntos porcentuales en su participación del valor a las exportaciones de las cadenas globales al pasar de 55.2 a 52.2 por ciento entre los años 2000 y 2010. En México, cuya participación del trabajo era de sólo 31.7 por ciento al comenzar el siglo 21, hubo un retroceso de 8.4 puntos porcentuales, más del doble que el promedio mundial y cuatro veces más que los 2 puntos registrado en países de altos ingresos.

P.C. UNCTAD, economía mundial, desigualdad, hiperglobalización El País De ordeñar vacas a exprimirlas como limones ANNA ARGEMI ¿Cuántos productos lácteos tienes en tu nevera? Posiblemente muchos sobre todo si hay niños en casa. Y luego tendrás también quizá el pote de yogur que mejora el tránsito intestinal o ese otro que reduce los niveles de colesterol. La leche y los productos lácteos son hoy en día imprescindibles en la dieta de muchas personas en Europa y en Norteamérica y son considerados en general como alimentos saludables. El documental The milk system (El sistema de la leche) nos explica que de hecho el consumo masivo de leche y de productos lácteos es un capítulo muy reciente en la historia de la humanidad, capítulo escrito en el siglo XX al dictado de los intereses de las industrias del sector, y nos revela que encima la leche y sus derivados no son tan saludables como el márketing nos quiere hacer creer. The milk system, que es obra del realizador italiano Andreas Pichler, se estrenará en España el próximo 6 de octubre en el marco del Another Way film festival.

P.C. sector lácteo, leche EE UU sube de nuevo los tipos de interés y los sitúa en el nivel previo a la crisis SANDRO POZZI Estados Unidos da un nuevo paso en el proceso de normalización de la política monetaria y abre aún más la brecha con el resto de grandes economías avanzadas. La Reserva Federal (Fed) elevó este miércoles los tipos de interés a entre el 2% y el 2,25%, tras un incremento de un cuarto de punto. Es la octava vez que se encarece el precio del dinero en un ciclo que arrancó hace casi tres años y anticipa que seguirá retirando los estímulos para evitar un recalentamiento de la economía.

P.C. Reserva Federal, tasa de interés, sistema financiero, política monetaria